

ABSTRAK

Skripsi yang berjudul “Analisis Strategi Pemberdayaan Petani Dalam Meningkatkan Usaha Tani Ditinjau Dari Undang-Undang Nomor 19 Tahun 2013 Tentang Perlindungan Dan Pemberdayaan Petani Dan *Maslahah Mursalah* (Studi Pada Kelompok Tani Mugi Makmur Di Desa Tuliskriyo)” Yang ditulis oleh Indriana Putri NIM 126101212131, dengan pembimbing Nina Indah Febriana M.Sy

Kata Kunci: Pemberdayaan, Petani, Usaha tani, Undang-undang Nomor 19 Tahun 2013, *Maslahah Mursalah*.

Pertanian merupakan sektor strategis dalam perekonomian Indonesia yang menyerap tenaga kerja dalam jumlah besar, khususnya di wilayah pedesaan. Namun demikian, petani di daerah seperti Desa Tuliskriyo masih menghadapi berbagai permasalahan. Keberadaan kelompok tani sebagai sarana pemberdayaan belum berjalan secara optimal, dan pemahaman petani tentang konsep pemberdayaan masih terbatas, seringkali hanya dipahami sebatas bantuan fisik. Oleh karena itu, penelitian ini penting untuk mengkaji strategi pemberdayaan petani secara lebih mendalam dan menyeluruh, agar mampu mendorong. Penelitian ini merujuk pada Undang-Undang Nomor 19 Tahun 2013 tentang Perlindungan dan Pemberdayaan Petani, selain itu, pendekatan dalam penelitian ini juga ditinjau melalui perspektif *Maslahah Mursalah*

Adapun yang menjadi rumusan masalah dalam penelitian ini adalah sebagai berikut 1) Bagaimana strategi pemberdayaan petani melalui kelompok tani dalam meningkatkan usaha tani di Desa Tuliskriyo? 2) Bagaimana kesesuaian pemberdayaan petani melalui kelompok tani di Desa Tuliskriyo dengan Undang-undang Nomor 19 Tahun 2013? 3) Bagaimana perspektif akad dalam *Maslahah Mursalah* dengan pemberdayaan petani melalui kelompok tani di Desa Tuliskriyo. Metode penelitian yang digunakan adalah penelitian lapangan (*fields research*) dengan pendekatan kualitatif. Dimana peneliti mengumpulkan informasi melalui wawancara mendalam, pengamatan dan dokumentasi. Penelitian dilakukan secara alamiah menekankan peristiwa sosial yang alami.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa: 1) Strategi pemberdayaan petani melalui kelompok tani di Desa Tuliskriyo telah mencakup pelatihan, akses kredit, kemitraan, dan bantuan pemerintah. Namun, belum sepenuhnya berhasil meningkatkan usaha tani 2) Strategi yang diterapkan juga belum sepenuhnya sesuai dengan Undang-undang Nomor 19 Tahun 2013. 3) Dari perspektif *masalah mursalah* pemberdayaan petani ini dapat digolongkan sebagai *masalah hajjiyah* karena bertujuan mengatasi kesulitan mendasar petani. Namun, pemberdayaan petani melalui kelompok tani belum sepenuhnya sesuai dengan ketentuan *masalah mursalah* yang ideal.

ABSTRACT

Thesis titled "Analysis of Farmer Empowerment Strategies in Enhancing Agricultural Enterprises as Viewed from Law Number 19 of 2013 on the Protection and Empowerment of Farmers and the Compilation of Sharia Economic Law (A Study of the Mugi Makmur Farmer Group in Tuliskriyo Village)" Written by Indriana Putri NIM 126101212131, supervised by Nina Indah Febriana M.Sy

Keywords: Empowerment, Farmers, Agricultural Business, Law Number 19 of 2013, Maslahah Mursalah.

Agriculture is a strategic sector in Indonesia's economy that absorbs a large number of workers, particularly in rural areas. However, farmers in areas such as Tuliskriyo Village still face various challenges. The existence of farmer groups as a means of empowerment has not been fully optimized, and farmers' understanding of the concept of empowerment remains limited, often perceived merely as physical assistance. Therefore, this research is important to examine empowerment strategies for farmers in a more in-depth and comprehensive manner, in order to drive progress. This research refers to Law No. 19 of 2013 on the Protection and Empowerment of Farmers. Additionally, the approach in this research is also reviewed through the perspective of the maslahah mursalah

The research questions in this study are as follows 1) How do empowerment strategies for farmers through farmer groups improve farming businesses in Tuliskriyo Village? 2) How does the empowerment of farmers through farmer groups in Tuliskriyo Village comply with Law Number 19 of 2013? 3) How does the contract in the Maslahah Mursalah align with farmer empowerment through farmer groups in Tuliskriyo Village? The research method used is field research with a qualitative approach. The researcher collects information through in-depth interviews, observations, and documentation. The research is conducted naturally, emphasizing natural social events.

The research findings indicate that: 1) The empowerment strategy for farmers through farmers' groups in Tuliskriyo Village has included training, access to credit, partnerships, and government assistance. However, it has not fully succeeded in improving farming activities. 2) The implemented strategy also does not fully align with Law No. 19 of 2013. 3) From the perspective of maslahah mursalah, this farmer empowerment effort can be classified as maslahah hajjiyah because it aims to address the fundamental difficulties faced by farmers. However, the empowerment of farmers through farmer groups has not fully aligned with the ideal criteria of maslahah mursalah.

لملخص

أطروحة بعنوان "تحليل استراتيجية تمكين المزارعين في تعزيز الأعمال الزراعية من منظور قانون رقم 19 لعام 2013 بشأن حماية وتمكين المزارعين ومجموعة قوانين الاقتصاد الإسلامي (دراسة على مجموعة مزارعي موجي بإشراف نينا، NIM 126101212131 ماكرم في قرية توليسكريو)" التي كتبتها إندريانا بوتري M.Sy إنداه فيبريانا

.الكلمات المفتاحية: التمكين، المزارعون، الأعمال الزراعية، القانون رقم 19 لعام 2013، المصلحة المرسله

الزراعة قطاع استراتيجي في الاقتصاد الإندونيسي يستوعب عددًا كبيرًا من العمالة، خاصة في المناطق الريفية. ومع ذلك، لا يزال المزارعون في مناطق مثل قرية توليسكريو يواجهون العديد من المشكلات. لم تعمل مجموعات المزارعين كوسيلة للتمكين بشكل مثالي، ولا يزال فهم المزارعين لمفهوم التمكين محدودًا، وغالبًا ما يُفهم على أنه مجرد مساعدة مادية. لذلك، من المهم إجراء هذه الدراسة لاستكشاف استراتيجيات تمكين المزارعين بشكل أعمق وأشمل، حتى تتمكن من دفعهم إلى الأمام. تستند هذه الدراسة إلى القانون رقم 19 لعام 2013 بشأن حماية وتمكين المزارعين، بالإضافة إلى ذلك، تمت مراجعة النهج المتبع في هذه الدراسة من خلال منظور تجميع قوانين الاقتصاد الإسلامي.

أما صياغة المشكلة في هذه الدراسة فهي كما يلي (1) كيف يمكن استراتيجية تمكين المزارعين من خلال مجموعات المزارعين في تحسين الأعمال الزراعية في قرية توليسكريو؟ (2) كيف تتوافق تمكين المزارعين من خلال مجموعات المزارعين في قرية توليسكريو مع القانون رقم 19 لعام 2013؟ (3) ما مدى توافق العقود في تجميع قانون الاقتصاد الإسلامي مع تمكين المزارعين من خلال مجموعات المزارعين في قرية توليسكريو؟ تم استخدام طريقة البحث الميداني مع نهج نوعي. حيث قام الباحث بجمع المعلومات من خلال المقابلات المعمقة والملاحظة والتوثيق. تم إجراء البحث بشكل طبيعي مع التركيز على الأحداث الاجتماعية الطبيعية

نتائج البحث تظهر ما يلي: (1) استراتيجية تمكين المزارعين من خلال مجموعات المزارعين في قرية توليسكريو شملت التدريب، والوصول إلى الائتمان، والشراكة، والمساعدة الحكومية. ومع ذلك، لم تنجح تمامًا في تحسين الأعمال الزراعية. (2) الاستراتيجية المطبقة لم تتوافق تمامًا مع القانون رقم 19 لعام 2013. (3) من منظور المصلحة المرسله، يمكن تصنيف تمكين الفلاحين هذا ضمن المصلحة الحاجية لأنه يهدف إلى معالجة الصعوبات الأساسية التي يواجهها الفلاحون. ومع ذلك، فإن تمكين الفلاحين من خلال جماعات الفلاحين لم يتوافق تمامًا مع الشروط المثالية للمصلحة المرسله